



Conferencia Socialista Por la unificación de Europa

por Rodolfo Llopis

En Selsdon se reunieron el 21 y 22 de marzo los Partidos Socialistas de los dieciséis países que han aceptado la iniciativa Marshall... La Conferencia Socialista no asistió nuestro Partido. No fuimos invitados... No podíamos serlo. No porque España haya sido excluida de los países beneficiarios de la iniciativa Marshall...

Conferencia Socialista Internacional

En París se ha reunido, los días 24 y 25 de abril, una Conferencia Socialista Internacional. Asistieron representantes de los Partidos Socialistas de Alemania, Austria, Bélgica, Bund, Dinamarca, España, Francia, Gran Bretaña, Holanda, Italia, Luxemburgo, Noruega, Suecia, Suiza y Venecia Juliana... El Partido Socialista Obrero Español estuvo representado por nuestros compañeros Indalecio Prieto, Rodolfo Llopis y Antonio Pérez.

Resolución general de la Conferencia Internacional Socialista de París

- 1.° Reunidos en Conferencia Internacional, a fin de coordinar sus esfuerzos para la unificación europea... 2.° En efecto, los dos guerras mundiales han desorganizado profundamente la Economía de los diversos países de Europa... 3.° La organización económica es para Europa cuestión de vida o muerte. Supone una planificación hecha en función de las necesidades de los pueblos y no en provecho de intereses particulares...

utilización de la mano de obra sin que los trabajadores se desplacen voluntariamente... 5.° Los medios que hay que emplear para conseguir la realización de esta política consisten en utilizar esencialmente los organismos creados por las Dieciséis Naciones y la Comisión Económica Europea de la O.N.U... 8.° La Conferencia de los Dieciséis ha creado un organismo permanente y ha suavizado la regla de la unanimidad...

Aspectos

A AYUDAOS a vosotros mismos ayudándonos. Un día y otro venciendo la fatiga y los nervios, inercias y actividades contrarias: venciendo el asco, la amargura y el escepticismo hemos venido lanzando a plena voz, con obstinación persuasiva o violenta esa llamada que debió haber despertado fraternas resonancias en las democracias...

1.° de Mayo en España

La UGT y el PSOE a todos los trabajadores

Hace años que ha quedado rota la tradición de nuestras pacíficas manifestaciones, en que el Pueblo, en unas horas fraternales que planeaban por encima de todas las fronteras, pedía razón y energía a los Poderes constituidos en los países capitalistas que se atendiera las justas reivindicaciones de la clase creadora de toda la riqueza... Para que no podamos celebrarla se gastan quince mil millones anuales en un presupuesto que asciende constante y vertiginosamente, que absorbe todas las posibilidades de la producción y del ahorro...

el Poder y sólo se mantienen en él por la fuerza. Nuestros opresores, arrojados a puntapiés de todos los organismos de las naciones civilizadas, excluidos para siempre de la alianza con los pueblos occidentales, mendigando una sombra de tolerancia, acaban de firmar un tratado ruinoso para España y han tenido que ceder, además, un trozo del territorio nacional, hipotecar el propio suelo de la Patria, permitir otro Gibraltar... El pacto de los cinco países para estudiar los efectos de la aplicación del Plan Marshall y del Pacto de los cinco países para coordinar los esfuerzos de los Partidos Socialistas en orden a la unidad europea...

Indalecio Prieto comenta la resolución de la Conferencia Internacional Socialista

Al terminar la Conferencia de Partidos Socialistas europeos celebrada en París, Indalecio Prieto hizo, con destino a la Radiodifusión francesa las siguientes declaraciones:

—Estoy completamente satisfecho de la resolución que con respecto al caso de España adoptó, por unanimidad y entre aplausos, la Conferencia de los Partidos Socialistas europeos. Los delegados españoles no podíamos pretender más de lo que hemos obtenido. Algunos timoratos suponían que el tono duro de mi discurso iba a tener efectos contraproducentes; pero no fue así, como lo demuestra el texto de la proposición aprobada y, además, el hecho de que en el acuerdo general relativo a la unidad de Europa se recogieran algunos puntos de vista míos... En el banquete que el Partido Socialista francés ofreció a los delegados extranjeros, fuimos objeto Rodolfo Llopis, Antonio Pérez y yo de vivas manifestaciones de simpatía, que adquirieron mayor relieve en los brindis, mediante alusiones cariñosísimas, especialmente en el discurso del ministro francés Daniel Mayer, quien, dirigiéndose a mí, me ofreció la esperanza de que una de las próximas Conferencias Socialistas internacionales se celebraría en Madrid...

Los socialistas se plantearon, fundamentalmente, el problema de Europa. De Europa como unidad política, como unidad económica y como unidad espiritual. La política expansionista de Rusia, constituyendo el bloque oriental, ha escindido, al menos de momento, esa unidad geográfica que, con todas sus diferencias, es Europa. Los Partidos Socialistas de los otros pueblos europeos no podían resignarse y permanecer inactivos, ante el temor de que se les acusara de fomentar y crear, a su vez, el bloque occidental... Podemos decir que el bloque occidental, a su vez, como una etapa en el camino de la unificación del mundo. A nadie se le oculta que la empresa es difícil y que ha de tropezar con numerosos obstáculos. Ello no puede arredrar a los socialistas, tanto acostumbrados a esa clase de dificultades y de obstáculos. La Conferencia ha planteado no pocos temas que fueron objeto de discusión y que, estamos

En otro lugar de este mismo número se publican íntegramente los doce puntos de la resolución aprobada por unanimidad. La resolución, teniendo en cuenta la distinta situación en que se encuentran los diferentes Partidos Socialistas que la suscribieron, es una resolución de compromiso, elaborada con las obligadas concesiones mutuas. Pero, a pesar de ello, significa un paso en el camino de la reorganización de Europa. Nuestros compañeros harán bien en leerla y meditarla. Por lo que dice. Por la voluntad que supone. Por las perspectivas de trabajo que ofrece. En esa Conferencia, los Partidos Socialistas se plantearon, fundamentalmente, el problema de Europa. De Europa como unidad política, como unidad económica y como unidad espiritual. La política expansionista de Rusia, constituyendo el bloque oriental, ha escindido, al menos de momento, esa unidad geográfica que, con todas sus diferencias, es Europa. Los Partidos Socialistas de los otros pueblos europeos no podían resignarse y permanecer inactivos, ante el temor de que se les acusara de fomentar y crear, a su vez, el bloque occidental. Aun que quienes lanzan esas acusaciones carecen de autoridad para hacerlo, ya que son ellos quienes han comenzado por crear el bloque oriental, los socialistas han repetido hasta la saciedad que no son partidarios de la existencia de bloques. Ni los fomentan. Por el contrario, propugnan la «unificación europea». Y declaran que esa unificación europea debe hacerse dentro del marco de los Estados Unidos de la Europa libre, considerados, a su vez, como una etapa en el camino de la unificación del mundo. A nadie se le oculta que la empresa es difícil y que ha de tropezar con numerosos obstáculos. Ello no puede arredrar a los socialistas, tanto acostumbrados a esa clase de dificultades y de obstáculos. La Conferencia ha planteado no pocos temas que fueron objeto de discusión y que, estamos

El totalitarismo nazi, lógico y consecuente, ayudó, ayudándose, al incipiente totalitarismo español hasta franquearle las puertas del Poder. El totalitarismo ruso, consecuente y lógico, ayuda a sus hombres y a sus partidos allanando el camino de su expansión imperialista. Y las democracias, ¿qué hacen por establecer, o ayudar a establecer, otras democracias? ¿Qué hacen para defenderlas, defendiendo su propia democracia, cuando están amenazadas? Nada cuando es hora y ocasión. Esa lentitud de las democracias, muy parecida a la impotencia, determinó las horribles agresiones de Hitler y puede hoy determinar la agresión de otros imperialismos, o la ruptura del difícil equilibrio actual, hundiéndonos en su igual holocausto. Y nada vale confiar en superior organización industrial o guerrera, pues los conflictos, la política de fuerza carecen de eficacia en la depuración de regímenes y más tienen a mezclarlo todo en la misma podredumbre. No creemos en la injusticia es decir, ni siquiera insinuar, que las democracias obnubiladas por la política de fuerza mantienen el tirano Franco, pero sí seremos justos al comprobar y proclamar que las democracias ni los demócratas ayudan a la democracia española, mientras todos los restos del fascismo apoyan, apoyan, animan a sus respectivos mandatarios y compañeros en España. Puede darse el caso que, para tranquilizar inquietudes de conciencia, haya democracia creyendo cumplir con su deber de defender sus principios defendiendo la democracia hispana, despreciando a los demócratas españoles, a los auténticos, para invertir de tal calidad a un don Pedro o a un don Juan cualquiera. Si con ello tranquilizan su conciencia, bien está, pero si creen que con ello hacen algo más que recubrir la lepra fascista con un mal líquido, están absolutamente equivocados. Los síntesis de nuestros obstinados esfuerzos la resume la frase que encabeza este nuestro último trabajo. Si la voz del cronista se extingue, la del Partido continúa. Y la voz del Partido es hoy la voz firme aunque adolorida de nuestro pueblo en lucha contra la tiranía interna y la indiferencia exterior. Contra una y otra España y el Socialismo impondrá su razón. Por ello no hay un adarme de melancolía en esta despedida.—]





